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"дотовор развивается успешнб. частности, профсоюзным. Хорошо тии заключать договоры о направ- ^^щ^^'^^' "^ ^^'^^'^ помощь от разьев. 

Вот уже три года как заключен Много выполняет научных разра-было бы, например, иметь совме- - .ченни производственников на под- го оборудования. Как нзвестно, 
|[омплексный договор о творческом боток для станции энергомаши- стные базы отдыха. готовительное отделение. Такой мы имеем 150 единиц уникальной 
содружестве между коллективами ностроительный факультет. При- Думаю, что сегодняшняя ветре- договор о систематическом на- техники, ремонт которой саязаа 
'Политехнического института и шла пора укрепить свнзи "и по ча поможет обсудить многие про- правлении работников станции в с отключением реактора. Хотелось 
^АЭС имени В. И. Ленина. Как другим факультетам: электроме- блемы, наметить пути совместной наш,вуз надо обязательно заклю- бы вместе подумать над теи, как 
:6н выполняется? Каковы пробле- ханическому, физико-механическо- работы на будущее и приведет к чнть. сократить межремонтный цикд, 
мы н перспективы этого содруже- му. физико-металлургическому, скорейшему решению важных на- Вторая проблема — распреде- чтобы не останавливать блоки 
ства? , • 'плопотйопна наша оабота в ' У''""'' " технических вопросов, дение по прямым связям. Тут у Два раза в гбд. •. 
• Такой разговор состоялся на „ **т-пйЛ кяппов Коллектив которые мы поставили перед со- „ас 'нет еще четкой картины, и Говорилось здесь о стройотря-
днях в зале заседаний парткома "тащйи оказывает хорошую по- '^О'';.,^,, надо определить выпускников ка- Дах- Помощь студентов очень^бы 
'ЛПИ во-время встречи руководи- „ о ' ^ " ^ организации производст- О-АТЕМ взял слово сопредседа- ких специальностей мы можем ре- пригодилась нам, чтобы пустить 
телей станции с представителями д„„.„д „пактики студентов УС- " ^ тель Совета по комплексному ально дать станции. Третье ~ 2-ю оче1>едь станции в срок. Нуж-
нашего института. Начал его рек- ^^^^^ решаются вопросы повы- сотрудничеству ЛПИ и ЛАЭС, .стройотряды. По-видимому есть нь1 строители-монтажники, э к с 
тор ЛПИ имени М. И, Калинина щецця квалификации сотрудников, профессор энёргомашнностроитель- возможность направлять на стро- плуатационники. 
К. П, Селезнев. кого факультета В. А Иванов. ительство станции наших бойцов ' — В общем, мы довольны тем, 

В плане дальнейшего развития „ сказа т что ход выполнения ССО. Однако здесь нужна инн- как развивается сотрудсшчест-
аших деловых отношении стоит, ^.„„плексного договора между циатива обеих комсомольских ор- во. ~ сказал в заключение А. П. 
а мой взгляд, подумать об ор- ^75и и Хип^гТадской атшТшй ганизации. . Еперин. ~ 15 выпускников ЛПИ 

приветствовать , наших гостей на ганизации в Сосновом Ьору фи- „ клтопый уже обсуждался Очень ценным было бы открыть прекрасно-работают на станции. 
территории ЛПИ. Такие встречи лиала вечернего факультета, как станцией, который ул̂ .̂ сп̂ -̂уждс̂  ^^ станции как говооил ректор 35 наших инженеров полностью 
весьма полезны, н как мы могли это сделано в объединении в марте, и опыт двух встреч на ф̂ ^̂ ^̂ _̂̂ ^ вечернего или заочного нли частично сдали кандидатский 
обоюдно убедиться, помогают де- «Электросила». Желательно так- базе ЛАЭС и ЛИИ, показывает, факультета. Контингент огромный, минимум. 
^у. Контакт, который установил- же. чтобы к нам в институг на ''2^''^^1''1,,1Т.^!' К ^ г 1 ?уш?- « ^^^У^^ посмотреть перспективы. _ МЕЕС кажется, что студентам 
Си между администрацией пар. подготовительное отделение вы на- рошо Д "̂"̂ ^ ;̂,̂ ""/•п^^^^^^^^^ ^У^^' - Развивая тему прямых свя- полезно поближе познакомиться 
тийиыма организациями ЛПИ и правляли как можно больше мо- ^?У»^^ "Р°$;^^""-,„^^^^ зей, - продолжи/ разговор за- с нашим реактором. - предло-
ЛАЭС, способствует углублению лодых рабочих. . " ! . . 1 Г п Д . . Т Г Г к к З п̂ ^̂ ^̂ ^̂^ меститель директора ЛАЭС Н. Г. жил во время беседы замести-
И расширению сотрудничества на- Следует теснее* работать нашим тельного отделения. Было реше- Оцнченко V мне хотелось бы тель див-ктооа станции В П Му-
ших коллективов.''Комплексный обшественным . организациям, в ние Ленинградского обкома _пар- 3 ^ « « '^^ какую Т м о щ ь о? Г а в ь е Г - Пуст" пс;^1трнт: как 

мы можем рассчитывать, его монтируют, заглянут вовнутрь. 
По 310-й специальности из 4 че- Мы готовы • провести ряд таких 
ловек получаем 2, в то время ко- экскурсий, как для студентов, так 
гда,нам нужно 20. По 305-й спе- и лля преподавателей. Для прак-
циальностн вообще никого не по- тической работы это. поверьте» 
лучаем, по 301-й нужен I чело- важно. •' ••• 
век ^^ и его нет. Здесь надо ГТРОЗВУЧАЛИ на встрече и. 
срочно- что-то делать. Л'\ожет * ' другие конкретные предло-
быть, дать . встречное письмо в жения по организацин студенчс-
мнянстерство, поискать резерв на ской практики, развитию научного» 
кафедрах. 310-ю специальность ве- сотрудничества, укрспленшо кон^ 
роятно можно покрыть за счет тактов комсомольских организа-
301-й, где студенты обучаются по цнй, ведению общсственно-полнти-
близкой программе. ческой л спортивно-массовой ра-

Ребята. как показала производ- боты. 
ственная практика, довольно бы- Ректор института К- П. Сслез-
стро адаптируются. нев не ошибся, предположив а на-

О НЕОБХОДИМОСТИ решнть чале, чго много проблсм будет 
эту проблему говорил и глав- обсуждено и многое прояснится; 

ный инженер Ленинградской Беседу, которая протекала в 
атомной А. П. Еперин. В отношении теплой, непринужденной обста-
договора он подтвердил, что обя- новке, завершил секретарь пар-
Зательства выполняются по всем тийного комитета Ленинградской 
позициям н дают положительные атомвшй станции В. М. Бабанин, 
результаты. Так, у работников Назвав сотрудничество двух кол-
станции повысился интерес к иа- лективов полезным и важным де-
учным исследованиям, успешно лом, он пожелал развивать отно-
проводится анализ процессов на шения вглубь и вширь, выра-
уникальном оборудовании, зил уверенность, что обе сто-

— Сейчас задача номер одигс— роны внесут весомый вклад в 
увеличить ресурс теплофизическо- развитие советской энергетики. 

С • 

• ИТОГИ ЗАЧЕТНОЙ 
НЕДЕЛИ а 

ТРЕТИЙ КУРС 
Зачетную неделю — обычно 

называют барометром, который 
предсказывает «погоду» на пери
од сессии. Каковы же показате
ли этого барометра на физико-ме-
каническом факультете по Ш и 
IV курсам? Результаты зачетной 
недели особого беспокойства за 
исход сессии не вызывают. Но, 
ето, конечно, не означает, что 
сессия пройдет без сучка, без за
доринки: возможно, будут срывы, 
переносы на дополнительную сес
сию, отчисления. Хотя есть все 
основания полагать, что послед
них будет нало. 

Как и следовало ожидать, более 
уверенно чувствует себя IV курс. 
Зачеты отсутствуют только у сту
дентов, имеющих уважительные 
причины. Хочу отметить и то, 
что зачетная неделя у IV курса 

проходила на фоне активной обще
ственной работы. Некоторое бес
покойство, правда, вызывает си
туация, сложившаяся на кафедре 
вычислительной математики. 
Сравнительно много студентов не 
получили зачет по спецлаборато
рии. В то же время студенты 111 
курса этой кафедры нас радуют, 
так как пр^стически все имеют 
зачеты. Такая же картина у сту* 

.дентов П курса кафедры механи
ки и процессов управления. А 
вот студенты кафедры физики ме
таллов и гидроаэродинамики спра
вились с зачетной неделей весьма 
и весьма плохо. 

Деканат и общественные орга
низации факультета занимаютсл 
выяснением причин срывов, дума
ют над теи, как оказать помощь 
студентам, попавшим в сложную 
ситуацию. А о результативности 
этой работы будем сулить по ито
гам весенней с '̂̂ сшт. 

В, ШЕЛЕГЕДИН, 
' лреподаватепь 

МАТЕМАТИКА 
На II курсе энергомашиностро-

ительнего факультета самое боль
шое число незачетов по высшей 
математике: четверая часть сдаю
щих не получила зачета по 
этому предмету. 12 процентов 
студентов не имеют зачета по 
металловедению. Тяжелое поло
жение с зачетом по ТММ 
во всех пяти группах, 'сдаю
щих этот предмет как теоретиче
ский зачет: из 96 студентов за
чет им&ют 57 (преподаватель до
цент В. А. Зискиндович). По ос
тальным предметам положение 
нормальное. За два дня — 29 и 
30 мая — многие перестали 
быть должниками, т. е. к экза
менам допущено. подарляющее 
большинство студентов. Но если 
вспомнить, что зачет •показывает 
работу студентов в течение семе

стр*, то это не успокаивает. 
Причин «срывов» много. Это на

пряженный учебный план, недо
статочная личная ответственность 
студентов, неритмичная работа в 
семестре, некоторые организаци
онные недостатки. Например, не 
во всех группах удалось соста
вить хорошее расписанне сдачи 
зачетов. 

Вып ускнйКй подготови гольного 
отделения подошли к этой сессии 
более подготовленными, чем 1; 
прошлой. Передовыми - на курсе 
ясляются. 231/1 и 237'/?,гп^'ппы. 

Б. ХАРИТОНОВ, 
декан ЭнМФ 

С «ТРОЙКОЙ» 
Весенняя сессия. Вместе с со

ветскими студентами подошли к 
ней и мы, студенты дружествен
ных стран. 38 граждан. ГДР, ко
торые обучаются а ДПН^ гото/ 

вятся к экзаменам очень серьезно 
и ответственно.' Особое снимание 
уделяем мы первокурсникам, так-
как в зимнюю сессию 5 человек 
из 10. получили двойки. Студен
ты старших курсоБ создали <;гру« 
пы помощи» и постоянно занима
ются со своими младшими това
рищами. У каждого из нас сс1'г» 
личный план по выполнению учеб
ных задач. ; • • 

--Студенты П—1П курсол пове
ли.'например, борьбу с-тройкой.. 
Студенты IV—V курсов решили 
сдавать как можно больше экза
менов на «отлнчно», и надо ска
зать, что большинство слово свое 

С Д е О Ж а Л О . • • : . : ' 

Работа, направлёТ1ная на повы
шение успеваемости, входит в на
ши планы по подготовке к . 3 0 - . 
летию ГДР. и я желаю своим то
варищам подтвердить результата
ми экзаменационной сессии ее^ 
плодотворность и состоятельность,' 

зам, секретаря 



|рдвд!»дОВ^йав9!»9ОйдвЯВО»»!КИ1е»>90аб^^ 

Ит-ПРЙКТИНЕСКИЕ ЛШ 
Нет, пожалуй, такого человека, 

которого бы не тронули и глубо
ко ие взволновали книги Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР. тов. Л. И. 
Брежнева «Малая земля» и 
«Возрождение», где с огромной 
впечатляющей ' силой раскрыты 
величие ратного и трудового под
вигов, совершенных нашим наро
дом под руководством Коммуни
стической партии.. 

Важнейшими документами об
щественно-политической и духов
ной жнзнн нашего общества, про
граммой воплощения ленинского 
СТИ.1Я работы называют их совет
ские люди. А мне, как, • наверное, 
и всем ветеранам войны и труда, 
они особенно дороги, понятны и 
близки, потому что за'ставляют 
еще раз оглянуться на геронче-
хкое прошлое, еще раз, с партий
ных, принципиальных позиций 
оценить его и более зорко вгля
деться в день сегодняшний. 

Я знаю, что в книжных мага
зинах, киосках, библиотеках спра
шивает эти кннгп молодежь, сту
денчество. И это очень правутль-
но. Но хочу сказать: «Малую 
землю» и «Всзрождение» надо не 
просто читать, а перечитывать. 
Перечитывать, чтобы прочувство-' 

вать, . ощутить тот великий дух, 
которым онп проникнуты, в кни
гах Леонида Ильича—убежден и 
уверен — наши студенты найдут 
не только б.тагодатный исторпчес-
ский материал, позволяющий по
полнить знания о Великой Отече
ственной войне и периоде после
военного строительства, но и жи
вотворный источник для размыш
ления о своем месте в обществе, 
своей жизненной позиции и про
грамме. 

Сейчас на всех факультетах и 
кафедрах института проходят ге-
роико-патриотические чтения, 
читательские конференции, па ко
торых коммунисты, комсомольцы 
и беспартийные ведут разговор о 
«Возрождении» н «Малой земло». 
делятся впечатлениями и мысля
ми о прочитанном. Прекрасно. Но 
еще лучше будет, если итогом его 
станут наши общие практическче 
дела — напряженная работа пре
подавателей над повышением эф
фективности учебного процесса, 
научных исследованпй н отличная 
учеба студентов, подкрепляемая 
высокой гражданской активно
стью. 

П. СЕЛЕЗНЕВ, 
. член Совета ветеранов войны, 

начальник общего отдела ин
ститута 

ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО решая 
важнейшую задачу идеоло

гической работы по формирова
нию коммунистического мировоз
зрения, высоких морально-поли
тических качеств, наша партия 
придает первостепенное значение 
воспитанию советских людей на 
революционных, боевых и грудо-
вых традициях, закреплятощ'1х 
опыт героической борьбы и сози
дательной деятельности поколе
ний. Этот опыт содержится в ис
торических документах, произве
дениях художественной литерату-

бое место в политнко-сосьнта-
тельной работе заняли конферен
ции по книгам топ. Л. И. Бр-'Ж-
нева, организованные и проведен
ные их ииициатпоами — кафед
рами компрессоре- и турбиностро
ения. 

В этих конференциях приняли 
участие [феподаватели, ветераны 
Великой Оточественнип войны 
коммунисты Б. С. Ротин. Ю. 0. По-
робуев, В. Г. Ермаков, В. М. Чуп-
ринокий, представители паргбюро 
факультета и кайедр. комсомоль
цы-сотрудники, аспиранты и око-

И^УЧАЕМ КНИГИ Л. И. 

Б Р Е Ж Н Е В А ^ " " «МАЛАЯ 

З Е М Л Я » Й « В О З Р О Ж Д Е 

Н И Е » . • 

ступлепни допент кафедры турбп-
ностросття В. Г. Ермаков. С 
точки зрения поллнпного п оГгь-
ектпвного анализа минувших ис
торических событий, который да
ется в книгях, оценил нх высту
павший на конференции ветеран 
войпы коммунист в. М. Чуприн-
гкпй. 

Опыт, которым живешь 
ры, мемуарах. И к этому опыту 
тянутся, его изучают, пм живут. 

Вот почему коллектив энерго-
мапмшостроительного факультета, 
как и все советские люди, с ог
ромным интересом включился 'в 
обсуждение кпиг-воспом ннаний 
Генерального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР тов. Л. И. 
Брежнева «Малая земля» и 
«Возрождение», повествующих 
о трудных годах Великой 
Отечественпон войны и восста
новлении народного хозяйсгьа. 

Помимо собраний, коггоые гро-
И1ЛИ на наших кафедрах и геро-
ико-патрнотических чтений осе

ло 70 студентов, причем боль
шинство певрокурсников. 

Ветераны Великой Отечествен
ной войпы Б. С. Ротпн и А, А. 
Денежкин гово|)илв о том, какое 
сильное впечатлени!^ произвела 
на них «Малая земля», где с 
большой художественной вырази
тельностью показывается много-

'транная рабога партийных орга
низаций и политорганов армии в 
годы войны, как близко и понят
но все это пм, прошедшим через 
кровь и смерть. 

Роль и значение книг «Малая 
земля »и «Возрождение» в воен
но-патриотическом воспитании 
молодежи раскрыл в своем вы-

Аудитория оченьтеил! приняла 
все выступлеиня и проявила жи
вое участие в разговоре о книгах 
Леонида Ильича. Участники гсон-
ференции отметили мобилизую
щую силу «Малой земли» и 
«Возрождения», высокий эмоцио
нальный, заряд, вдохновляющий на 
жизнь и труд во пмя новых до-
стижет1Й социализма, процвета
ния нашей любимой Родины. 

Р. РУСИНОВ, 
зам. сеиретаря партбирв 

экергомашиностроительного фа
культета 

.^Ябоовессввксвеесевовябквеойвк^хквпк»^^ 

ПОЧЕМУ 

АУДИТОРИЯ 

ПУСТАЯ? 
в статье А. Григорьева спра

ведливо указывается, что основ
ными путями повышения посеща
емости студентами запятт'! явля
ются, во-первых, повышеине ка
чества преподавания, п, во-вто
рых, организационные меры. Вот 
тут хотелось бы кое-что доба
вить. 

Известно, что студенты ЛПИ 
привлекаются к хозяйственным 
работам — дежурству в столовой. 
Гардеробе н т. д. Существует 
практика, когда для дежурства 
группа снимается с занятий. 
Практика, при которой как раз и 
возникает «пустая аудптория». 
поскольку за ка?'пан1Ш с дежур-
нымп норовят уйтп и многие не
радивые студепты. Понятно, что 
лекция.проходит в такой, ситуа
ции далеко не лучшим образом: 
добросовестный преподаватель не 
станет объяснять ответственный 
материал в полном объеме дри 
пустой аудитории! 

В чем же выход из положе
ния? А в том, чтобы для хозяй
ственных работ предусматривать 
в расписании специальные часы, 
не совпадающие с часами ауди
торных и лабораторных занятий. 

Практически эта мера связана 
с большими трудностями. Распи
сание у нас очень напряженное. 
Из-за нехватки аудиторного фон
да занятия идут с раннего утра 
до позднего вечера. Быв'ает, что 
студенты занимаются в один день 
в 8-мн, а в другой с 12 часов. Не 
в этом ли и одна нз причин того, 
что «утром хочется спать, а ве
чером — есть»? 

Представляется, что в услови
ях нашего института назрела не
обходимость -вести преподавание 
сдвоенными часами — по 90 ми
нут беэ перерыва. Расчеты пока. 

Долитвкнии 
Ц нюня 1978 Гч 2-я втр. 

В № 1Н нашей газеты под рубрикой «Пар
тийная жизнь» был опубликован материал 
заместителя секретаря партбюро физико-мс-
таллургнческого факультета А. Григорьева 
«Пустая аудитория», в котором шла речь о 
азанмосвизи посещаемости и успеваемости, о 
путях управления учебной деятельностью 
студентов и других важных моментах учеб
но-воспитательной работы. 

Мы решили продолжить этот разговор. 
Первыми откликнулись на него заместитель 
декана электромеханического факультета 
Н. Н. Чернышев, руководитель сектора ме
тодического отдела ЛПИ К. К. Гомоюнов, 
нредседатель методической комиссии фа
культета автоматизации управления С. П. 
Некрасов и секретарь партбюро энергома
шиностроительного факультета В. А. Бари
лович, 

зывают, что тогда все занятия 
дневных факультетов можно бу
дет организовать в две смены, 
причем для каждой группы будет 
обеспечен единый час начала за
нятпй в каждый день недели. . 

Правда, такой порядок не-, 
сколько противоречит указаниям 
министерства в отношении со-
стазлення расписания, но. иа наш 
взгляд, админнстрацпи института 
поставить этот вопрос перед вы-
шзстояии1мн инстанциями просто 
необходимо. Из многих зол прн 
составлении расписания нужно 
выбрать меньшее. 

К. гол\оюнов, 
руководитель сектора методи
ческого отдела ЛПИ 

С. НЕКРАСОВ, 
председатель методической 
комиссии факультета авто
матизации управления 

В ОТВЕТЕ И 

ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 
В период роста научной инфор

мации и дефицита времени в 
учебном процессе особенно важ
ны лекционно-аудиторные заня
тия, от качесгва которых в зна
чительной мерс зав!Есит уровень 
подготовки молодых специалистов. 
Однако эффективность их зача
стую зависит от того, как сту
денты посещают, эти занятия. Вот 
почему поднятую в статье А. Гри
горьева проблему «пустой аудито
рии» мы считаем весьма актуаль
ной и небезынтересней. 

Существует много способов 
борьбы с прогульщиками, но хо
телось бы подчеркнуть одно: по

ра «ломать»• мнение некоторых 
преподавателей, о том, что посе-
щеане занятий — личное дело 
студентов. В ответе за это дол
жен быть каждый нз нас. Ведь 
хорошая посещаемость — это хо
рошие показатели качественной п 
абсолютной успеваемости. 

В. БАРИЛОВИЧ, 
секретарь партбюро энерго
машиностроительного факуль
тета 

ВОЛНУЕТ ВСЕХ 
То, о чем говорится в статье 

А. Григорьева «Пустая аудито
рия», не является «привилегией» 
одного физико-металлургического 
факультета, а волнует буквально 
всех. Да, пропуски студентами 
занятий — первопрнчпна низкой 
успеваемости, как абсолютной, так 

и качественной, хотя утверждение 
автора, что студенты пятого кур
са якобы меньше пропускают за
нятпй, чем первокурсники, пред
ставляется неверным. Просто от
метка пропусков, старостами в 
журналах у первокурсников более-
объективна. 

Партийное собрание коммуни-
стов электромеханического фа-_ 
культета, на котором говорилось 
об итогах зимней сессии, отмети
ло в основном те же недостатки, 
что отражены в статье «Пустая 
аудитория». Анализ результатов 
сессин, сделанный деканом фа
культета профессором С. Н. Кой-
ковым, показал, что и успевае
мость, и посещаемость студентов 
находятся еще на весьма не
утешительном уровне. 

Администрация факультета про
вела тщательную «чистку» кон
тингента студентов, и еще до 
сессии отчислила наиболее нера
дивых. Заметно активизировали 
свою работу партийная, комсо
мольская организации и выпу
скающие кафедры. Ну а каков 
будет эффект, покажет сама сес
сия. 

И. ЧЕРНЫШЕВ, 
заместитель декана электро
механического факультета 

Такие уроки очень нравятся по,1итехникам. :ФОТО Ю , АНДРЕЕВА 



ысокий дух и высокое небо 
в начале мая иэфовцы вме-

ете со студентами других фа
культетов выезжали на седьмой 
военно-иатриотический слет, ко
торый проходил в живописных 
местах Карельского перешейка. 
Давно подведены итоги слета, оп
ределены победители, но многие 
в.се еще ж;исут тели днями, вспо
минают чх. 

...Горит в закатных лучах 
озеро Красавина. Жаркие языки 
пламени выбрасывает в безмя
тежное небо-студенческий костер. 

. Рассевшись на траве, слушают 
, ребята своих гостей, ветеранов 

Великой Отечественной войны 
К. М. Великанова и Н. Г. Филип
пова. Слушают об их боевых до
рогах, фронтовых товарищах — 
обо всем том, что стоит за двумя 
суровыми датами: 1941—194.5. 
И так тепла, задушевна эта ве
черняя беседа, что хочется затя
нуть песню,, ту самую... 

«Бьется в тесной печурке 
огонь, 

На поленьях смола, как 
слеза...» — 

начинает кто-то, и вот уже пес
ню подхватывают, несут сотни 
голосов, высоких и е хрипотцой, 

звонких и приглушенных. «Зем- -
.лянк'а», «Соловьи», <':Эх, доро
ги.,.» — все нрипомнй<тн, все 
перепели. И стихи припомнили. 
Симоновские, конечно: «Жди ме
ня, и я вернусь, только очень 

. жди...» А потом бы.та песня о 
БАМе, к любимая всеми «Мой 
адрес — Советский Союз», 

Долго сидели, у костра, и если 
бы не утренние спортивные со
стязания, остались бы, наверное, 
возле него всю ночь... 

Но мы должны были быть в 
форме. Программа состязаний: бег 
на 100 метров, нрыжкн в длину, 
кросс на 500 метров для девушек 
и 1000 для юношей, эстафета 
4X150 — нросто голова кругом! 

Победа? Конечно! В беге на 
100 м наша команда заняла вто
рое место, на 500 м — опять 
второе и только в эстафете — 
четвертое. Отличились ребята и 
в личном зачете. Е. Плахтиенко 
(174-я гр.), 0. Романова-(175-я 
гр.), Б. Гарбуз (471-я гр.) и 
0. Шуми.юв (172-я гр.) показа
ли, что такое «женский» факуль
тет, — стали победителями в на
пряженной спортивной борьбе. 

А пока ока продолжалась, в 
НИЛОМ нашем палаточном городке-
кипел смотр-конкурс на лучшее 

оформление лагеря. Представляли 
свои девизы, эмблемы, «боевые 
листки» и «молнии», где каждая 
команда с присущим ей чувством 
юмора отражала события слота. 
Вот где был простор шутке, кри
тике ,смеху! II опять «ура!» на
шим оформителям: девиз п эмбле
му ИЭФа жюри единодушно при
знало лучшими. Эмблема понра
вилась потому, что была очень 
просто решена, а девиз: «Когда 
страна быть прикажет героем, у 
нас героем становится любой»,— 
наиболее точно отражал тему 
слета. Ведь проводился он в 
честь Дня Победы. 

Па-татки тоже разукрасили как 
полагается. Если бы не ветер, 
вздумавший порезвиться, нашн 
плакаты, газеты и лозунги про
извели бы гораздо большее впе
чатление на жюри... 

Но что об этом нгалеть? Да и о 
четвертом — итоговом — месте 
тоже. Будем когда-нибудь и мы 
первыми. Не это главное. Глав
ное, чтобы был высокий костер, 
высокое небо над головой и тот 
высокий дух, который делает лю
дей очень-очень родными, 

Г. ВАЛНУЛЛИНД, 
студентов 171/1 группы 

|-| АУЧНО - исследовательская 
работа студентов инженер-

нс-энономичесного фанультета 
снладывалась из деятельности 
студенческих научных обществ 
кафедр фанультета. Это традици
онная форма организации НИРС. 
Вместе с тем на факультете ве
дется поиск новых, более прог
рессивных, совершенных форм 
организации творческого поиска 
студентов. Тан, в 1975 году по 
инициативе комсомольской орга
низации ИЭФ был поставлен во
прос об организации студенческо
го конструкторского бюро по эка-
номическнм вопросам, и в нача
ле 1376 года при кафедре авто
матизации управления производ
ством появилось отделение СКБ, 
которое получило название сту
денческого экономического бюро 
(СЭБ). 

деятельность треЗует от студентов 
не только творческих усилий, 
но и больших затрат тауда ка об
работку документов, составление 
отчетов, оформление писунков и 
чертежей. Именно с этой черно
вой работы и начинается труд 
студентов в СЭБ. Ее выполняют 
студенты 1 —2-го нурсов. На 
третьем курсе ребята приобщают
ся к самостоятельному творчеству, 
а к четвертому — пятому курсу 
большинство находит уже соб
ственную научную тематику и 
становится руководителями не
больших исследовательских 
бригад, состоящих из студентов 
разных курсов. 

Преимущества такой бригадной 
организации очевидны: студенты 
вовлекаются в активную научную 
деятельность, приобретая навыки 
черновой и творческой работы. 

Фестивальный вечер 

На сцене — знономисты. Фото К. Петрова 

Вот уже шестой год все отря
ды инженерно-экономического фа
культета, выезжающие на работы 
в третьем трудовом семестре в 
Ленинградскую область, носят на
звание «Ладога». Эти отряды фор
.мируются на базе I курса. В 
1973 году был отряд''«Ладога-1». 
С тех пор и пошли «Ладоги»: 
«Ладога-2» — 1974 г., «Ладо-
га-3» — 1975 г. и т. д. Теперь 
наш отряд называется «Ладо-
га-б». И вместе с названием из 
года в год передается все то хо
рошее, что приобретается ребята
ми в трудной и интересной от
рядной жизни. 

Несмотря на скептическое от
ношение к «женскому» факульте- • 
ту и сложности в формировании 
отрядов, получаются они крепк1[-
ми, друлсными, боевыми. Жизнь 
в них веселая, с выдумкой и 
песнями, с полной отдачей в ра
боте. Так, например, в прошлом 
году отряд «Лад-вм,-5», работав
ший на осушении болот и освое
нии новых земель в Волосовском 
районе, занял первое место по 
объединению «Ленмелиорацпя» 
среди всех отрядов в Ленийград-

Давно стало замечательной тра
дицией ежегодно в середине вес
ны проводить факультетские фе
стивальные вечера. На .свой вечер 
мы пригласили представителей ка
федр и подшефного корабля «Ро
сомаха». Готовились к нему зара
нее. Огромную работу проделали 
факультетский театр во главе с 
режиссером Э. Старосельскнм. 
Долгое время не утихали споры о 
выборе спектакля: ведь нужна бы
ла пьеса, которая бы ие только 
устраивала по времени, но и от
ражала героическую историю Ле
нинского комсомола. Остановились 
На пьесе Наседкина «Великие го
лодранцы». 

От репетиции к репетиции росла 
уверенность в себе новичков. Ведь 
наряду с опытными артистами 
И. Царевым, Т. Горюновым, 
Ю. Щедровым, Е. Кузнецовой (на 
счету которых уже не один спек-

^ такль) впервые вышли на сцену 
М. Федорова и 6. Маргулян. 

И вот премьера. Мы не знали, 
нак примет наш спектакль взыска
тельный зритель, как поймет то, 

о чем мы хотели рассказать. А рас
сказать мы хотели о трудной и 
горячей поре ЗО-х годов, о кол
лективизации, о становлении сель
ского комсомола. Очень удачно 
вписалась в спектакль лирическая 
песня, прозвучавшая в исполнении 
Александра Киселева. Оставила 
впечатление искренняя и непосред
ственная игра О. Елфимовой в 
роли матери Мини. 

Большую помощь оказал нам 
сектор печати бюро ВЛКСМ, Под 
руководство^! преподавателя тех-
нической эстетики Н. В, Желан
ной, студентов Т. Стороженко, 
Е.. Громова, А. Селиверстова, 
Г. Антонова, Г. Вотинцева мы 
подготовили декораций к спектак
лю, красочно оформили зал. 

— Спектакль на празднике — 
это здорово, — говорили потом ре
бята. 

В. РЯ&ЦЕВ. 
студент группы 171/1 
О. ОВЧИННИКОВА, 

студентка группы 274/1 

Наше научное 
творчество 

Отличительная черта СЭБ — ярче проявляют свои способности, 
относительная автономность, ос- Хорошим подтверждением это-
нованная ка четкой организаци- му служит в рамнах СЭБ работа 
онной структуре бюро, соответст- студентки V курса Е. Хорзовой 
вующем подборе тематики и объ- на тему «Формирование и анализ 
емов работ. Основная деятель- функциональной модели подсисте-
ность связана с разработкой мы технико-экономического уп-
отдельных элементов автоматизи- равления АСУ ЛПЭО «Злвктроси-
роваиной системы управления ла». Болев двух лет работала Ле-
производством (АСУП) для ЛПЭО на над проблемой вместе "со сво-
«Элентросила». Бюро имеет хо- ими младшекурсниками и вот 
зяйственный договор с объедине- итог: дипломный проект, кото-
ниен и таким образом вносит рый она сейчас защищает, завер-
коннретный вклад в развитие шен успешно. Годовой энономиче-
проиэввдства и совершенствова- ский эффект от внедрения рабо-
ние управления. За два года ра- ты определен в 103 000 рублей 
боты объем работ, выполненных в год. 
членами СЭБ, составил более 40 По-новому организуется в СЭБ 

^ыс. рублей. Их приняли к внед- производственная практика сту-
рению, и ожидается эффект более дентов. Во время прантики ребя-
150 тыс. руб. в год. та также работают бригадами над 

Кроме зтой основной темы в заранее определенными темами, 
СЭБ разрабатываются и отдель- образуя маленькие научные отря-
ные научные направления, ведет- ды. 
ся работа по государственному СЭБ составляет ядро НИРС на 
бюджету, оказывается помощь факультете. Но, конечно, не толь-
в организации и совершен- ио оно характеризует всю научную 
ствовании учебного процесса деятельность студентов. Хорошо 
по факультету (например, были работает СНО всех нафедр, и осо-
написаны и отлажены программы бенно нафедры экономики и ор-
для ЭВМ, БЭСМ-4, ноторые при- ганизации машиностроительного 
меняются для организации конт- производства, автоматизации уп-
рольных работ, курсового и дип- равяения производством, 
лонного проектирования). д_ МАКАРОВА 

Конечно, такая большая, а студентка 374''1 гр.. првдседа-
главное, практичесни значимая тель совета СНО ИЗФ 

ТАКИЕ НЕ ПОДВЕДУТ 
ской области (а их бьшо более 
двадцати!). 

В этом году из «Ладоги-6» 40 
человек выезжают в поселок Ток
сово Всеволожского района стро
ить туристический комплекс ДСО 
«Буревестшгк». 

Подготовка к отъезду отряда 
идет Полным ходом. Уже заклю
чен пропзводственный договор на 
60 тысяч рублей освоения капи
таловложений с РСУ треста «Сев-
запкурортрсмстрой» п намечены 
общественно - политические де
ла. Отряд будет проводить свои 
мероприятия в тесном^ контакте с 
комсомольскимп организациями 
швейной фабрики «Новость» и 
воинской части. Принимающая ор
ганизация уже позаботилась о 
фронте работ, создаются бытовые 
условия. 

А для «Ладоги» трудовой се
местр начался давно. Три суббот
ника отработали ее бойцы на Ок
тябрьской железной дороге, пере
числив средства в отрядный 

фонд. 12 ребят прошли обучение 
строительным специальностям. 
Выявились и энтузиасты. Это 
коммунист в. Рябцев (гр. 171), 
комсомольцы А. Степанчук (17.^-я 
гр.), Е. Плахтиенко (174-я гр.). 

Огромную деятельность развер
нула ува:каемый всеми комиссар 
отряда кандидат в члены КПСС, 
студентка группы 171/1 Гузель 
Валнуллина. Благодаря ей пз чле
нов факультетского театра сфор
мирована агитбригада, из слуша
телей факультета общественных 
профессий — отличная лектор
ская группа. И потому я уверен 
в .тадожцах; такие не подведут! 

В. дидык, 
командир ССО «Ладога-6» 

Долитекник 
И нюня 1978 г., 3-я стр. 



ОБРАЗ ЛЕНИНА 

НА СОВЕТСКИХ: 
ПОЧТОВЫХ МАРКАХ. 

Именем Ленина названы горо
да, улицы, академии, суда, 
шображеннз Владимира 1̂ льмча 
— вождя и человека — нашло 
самое широкое отражение 
на советских почтовых знаках. 
В его честь выпущено более пя
тисот марок, больше, че»̂  на ка-
ную-либо другую тему. 

Первая марка выпущена в 
1925 году. Это траурный выпуск 
памяти основателя Коммунистиче
ской партнн и Советсного госу
дарства. На марке — портрет 
13. И. Ленина по рисунку кудож-
мина Ш. Дубасоза. Ш^аи без 
зубров с ирасной рад^ной, общим 
тиражом 2,9 млн. экземпляров. 

К О С с А 
вмккижк*: 

Писать о малозна1«шом чело
веке трудно, особенно есЛ'З ты 
видел его всего несколысо часов. 
Наташу Кузнецову я видел ито
го меньше. Вреи&ни не было. Не 
у меня. У нее, Наташи. Дела. 
Дела. СВОЙ. Чужие. Впрочем, у ССО, — 
членов факультетского комсо- сделает. 
мольского бюро чужих дел не 
бывает. Так я понял. Потом. А 
сначала, когда вспыхнуло у мет
ро ее коричневое пальтниисо, со 
мною просто поделились ра
достью: принимают кандидатом 8 
члены КПСС! 

В тот дс'нь занятий у метал
лургов не было, но Наташе все 

за военно-патриотическую работу, я мало; и очень много. А домой 
Но сейчас, когда лето не за го- будут прАх-одить письма. 
рами, главное всс^ак!^ ее отряд. Я люблю писатг^, — говорит 

— Наш комиссар — человек Наташа. — В Ленинграде у ме-
обязательный, — сказал про На- ня много друзей — вот и раз-
ташу Михаил Климин, командир говарнваем.. письмами. 

за что ни возьмется. Отряд бюро, газета.,.. Сколько 
Веселая, общительная, хлопот, сколько дел! И при этом 

Благодаря ей наш отряд сложил- девушка умудряется заниматься 
ся за короткий срок, и не просто, 
как ~ группа людей, а как кол
лектив». 

До института Наташа училась 
в 239-й физико-математической 
школе, где была редактором стен-
иой газеты «Юность». И з вузе 
сформировала боевую редколле-

на курсах иностранных языков. И 
дома у-спевает помочь по хозяй
ству маме и бабушке. Жаль вот 

—до квиг руки иногда не дохо
дят, 

— Страшно люблю Льва Тол
стого, его «Войну и мир». Люб
лю Болконского, благородного. 

равно не терпелось заглянуть гию. Выпустили стройотрядов- умного, честного. Сейчас достала жизнь не талант? Вот так кру 
скую газету. Готова агитбригада. перед парткомом на факультет. 

Ждут стройотрядовцы. А она как- Пока в ней только 12 человек, 
никак, у них ко^миссар! но будет больше. 

Эту должность ей доверили По воскресеньям всем отрядом 
уже в первый год обучения, й ходят работать на завод, готовлт-
вот опять поедет руководить ре- ся к своим будущим стройкам. А 

» чесгь дня рождения 
Владимира Ильича впервые вы
пущены в 1945 году, н его 75-
летнн). Серия состоит из пяти ма
рок, рисунки и оформление — 
М. Жукова. На марках — Ленин 
за чтением «Правды», Леннн зз 
рабочи!̂  столом, портрет Ильича, 
Ёладиммр Шпъщч на трибуне (вы
ступление 5 мая 1920 года) и 
Ленин в Нремле на прогулке. 

Интересна почтовая карточка, 
выпущенная 20 октября 1924 
года. На ией портрет 8. Ш. Лени
на (фрагмент фотографии А. Ле
вицкого «В. И. Леннн в своем 
йабинетз беседует с акерннанским 
экономисто№1 П. Т. Христиансе-
ном.») Изучая марки, посвящен
ные Ильичу, гидт1< какое огром
ное количество гравюр, ж»вопнс-' 
пых работ, сиульптурнык изобра-' 
шений посвящено вомдиои 

К 100-летнга со дня рождения 
9. И. Ленина выпущена юбилей
ная сермя из почтовык листов и 
блока. На каждом листе — 8 
одинаковых.марок и 16 купонов. 
Игарки показывают Владимира 
^Ильича в различные периоды 
жизни, кулоны рассказывают о 
местах, связанных с именем Ле
нина, 9 работах, напнсаннык ич. 

Коллекционирование и изуче
ние марок о Ленине помогает 
лучше узнать жнзнь ш деятель
ность великого вождя., 

бятами. Потому что оправдала 
доверие, потому что с так11М 
комиссаром, как Наташа, рабо
тать приятно и легко. 

Наталье Кузнецовой 20 лет. В 
комсомольском бюро она отвечает 

они будут трудными. Едут в Ка
захстан! До этого отряды Ната
ши занимали второе место по об
ласти, но сейчас все настроены 
только на первое. 

...Два трудовых месяца. 9то 

«Вечный зов». 
Наталья любит книги, неплохо 

рисует и даже пишет стихи. Но 
это правда случается не часто— 
по настроению, как говорит она. 
А в грустные^вечера садится за 
пианино, и звучат в маленькой 
команте Бетховен, Чайковский, 
Бах... • 

— А вообще, у меня никаких 
талантов нет, — скажет Наташа, 
но я ей'не поверю. Разве любять 

титься ВОЛЧКОМ'на факультете, 
готовить до поздна очередную га
зету, перед сном пролистать томив 
стихов; а наутро снова бежать в 
институт на занятия, на собра
ние бюро, на сбор штаба... Та* 
лант! 

А, ГОРДИН, 
студкор 1 

НА СНИМИЕ: Н. Кузнецова.^ 

Фото Ю. Андреева 

Итог учебной работы студентов 
подводят обычно зимняя и весен
няя экзаменационные сессии. Од
нако есть и промежуточный этап, 
выявляющий самых подготовлен
ных, самых разносторонних, са
мых . активных. Этот этап—Все
союзная олимпиада «Студент и 
научно-технический прогресс», 
которая в этом году посвящалась 
знаменательной дате — 60-ле
тию ВЛКСМ. 

в основной состав нашей сборной 
М. Ярмолинский, занявший 4-е 
место в личном зачете, а 5-е ме
сто удалось отобрать будущему 
специалисту по ЭВМ из ЛИИЖТа 
П. Самарииу^ 

Напряженная борьба за первен
ство разыгралась на «физичес-

гр; 451 «а», второе и пятое «пе
рехватили» ребята из вгорой 
сборной университета С. Лифши[4 
и В. Сергеев, хотя их самоотвер-
жетгаый бросок все-таки не спас-
команду и не помог вывести ее 
на второе место. Третье и четвер
тое места заняли А. Доброволь
ский {451-я группа )и Д. Купри-

студент Одесского оолитехнм-
чесного инстнгута 

уточнение списав участников, 3-е место). Жаль, что не вошел занял наш студент И. Соколоа 
даются последние - напутствия, 
наступает сосредоточенная тиши
на. ., ' 

Самые хитрые, самые заковы
ристые задачн предстояло одо
леть участникам олимпиады. И 
хотя физика пока еще не входит 
в число олимпийских видр-в 
спорта, все это напоминало спор
тивные состязания ,на которых 
выясняется, кто лучше «играет 

Четвертый год подряд устрап- головой», 
вается такая олимпиада для сту
дентов ленинградских вузов, и ло старательное жюри, лучше от соревнований, и было решено 
четвертый год подряд ЛПН яв- «сыграли головой» политехники, выставить по 2 сборных от ЛПП 
ляется базовым институтом в Наша команда заняла первое ме- и ЛГУ. 
прореденни городского тура олим- сто, набрав вдвое больше очков, В. отличие от предыдущих 
пиады по физике. Это почетная чем главный конкурент—коман- «схваток», когда • университету 
н ответственная обязаняость., да ЛИИЖТа. Па третье место удавалось оторваться на несколь-
Много пришлось поработать орг- вышла команда ЛИТМО, четвер- ко очков от ЛПИ и занять пер- культетов. 
комитету олимпиады во главе с тое заняли студенты ЛИСИ, пя- вое место, на этот раз «игроки Все знают, что олимпиада сле-
заведующим кафедрой эксперн- тое — технологического тшститу- нашей первой сборной уверенно дующего года состоится в честь 
ментальной физики профессором та. Команды ЛЭИС им. М. А. победили соперников, взяв 37 XI Всемирного фестиваля . моло-
Ю. И. Ухановым, прежде чем Бонч-Бруевича, хЛГПИ, ЛЭТЙ п процентов очков от общего числа дежи и студентов в Гаване, ихо-
двери аудиторий ЛПИ имени других вузов не. поднялись вы- очков всех команд. Второе место чется, чтобы она прошла на та-

ше шестого места. заняла первая сборная универси- ком же высоком уровне, кото-
Одерн^зли мы верх и в личном тета, от кот<>рой только на пол- рый отличал все полезные начи-

зачете. Первые места были еди- процента отстала вторая сборная, нання н дела нашего института, 
нодушно отданы студентам А вторая сборная ЛПИ оказалась 

Шумом и радостными волнеяя- Г. Храпуновнчу (гр. 381/1, 1-е 'на четвертом месте. 
ями наполнилось главное здание, место), А. Бабушкину (229-я гр. Места в личном зачете рас-
Но вот накадец заканчивается 2-е .место), Е. Медовому (321/2 пределились так: первое место 

ком» потоке между ЛПИ и уни
верситетом, так как принимавшая янов (356-я группа) из первой 
в прошлые годы участие в олим- сборной ЛПИ. 
пиаде команда Педагогического Что же пожелать себе на бу-

В общем потоке, как с-ообщи- института почему-то устранилась дущее? Шире подключать факуль
тетские и курсовые бюро ВЛКСМ 
к подготовке олимпиад, к органи
зации их пропаганды и агитации' 
в учебных группах, где большую 
помощь могли бы оказать учеб
но-воспитательные комнссии фа-

М. И. Калинина гостеприимно рас
пахнулись перед победителями 
институтских туров, сильн-ейшй-
ми из сильнейших. Б. АГАПЬЕВ, 

инженер кафедры теоретичеС" 
кой физики, член жюри олим
пиады 

шкякяяк^аж/жа^К9Ш)Х1ЯХ№/жажяаваяж^хж^джяяв/^яажкхва. яиебвгаиосабЕеЕвповоогокяпбводепо^^ 

(3. .чмтальнш ъшъ^ 

Дапио стали традиционными 
для всех комсомольскн.к организа
ций Ленинские уроки. Проходил 
такой урок и в нашей группе. 
Комсорг Света Кулешова очень 
интересно рассказала на нем о 
достнлсениях комсомольцев стра
ны, об ик трудовых подарках 
предстоящему юбилею — 60-летию 
ВЛКСМ. 

Много полезного почерпнули 
мы из выступления нашего «идео
лога». Васи Скрбтиикнна. которое 
он посвятил новой Советской 
Конституции и тем важным изме
нениям и дополнениям, что были 
внесены в государственный доку
мент после его всенародного об
суждения. 

Понравилось живое и яркое со
общение о спортивной раб'оте в 
группе ответственного за этот 
участок Вити Алексеева, большое 
впечатление оставил рассказ На
таши Засыраевой о подготовке 
молодежи к Всемирному фестива
лю в Гаване. 

Итогами этого урока должны 
'Стг)ть отличная 'учеба п ударная 
работа во время третьего трудо
вого семестра, решили ребята. 

К< ПЕТРОВ 

, Напоминаем членам 
литературного объеди
нения «Политехник», что 
очередное занятие ЛИТО 
состонтся 18 июня^ в 18 
часов, в помещении ре
дакции. Приглашаются 
все желающие. 
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